



通行制限中 帰還困難区域に通行止

今も人が住めない富岡町商店街

5年半過ぎた今も出入り禁止

東日本大震災の被災地、岩手県大槌町で見えた、津波によつて建物がなくなり、土台のコンクリートと曲がりくねつた鉄骨だけが残された風景は衝撃的で、今も忘れられない。

東日本大震災では岩手、宮城、福島の三県が甚大な被害を受けた。このうち岩手、宮城は地震と津波による被害である。今回訪れた福島はそれに加えて原子力発電所の爆発による放射能汚染。放射

能は目に見えない。津波などの目に見える災害とは異なる被害にシヨックを受ける。

福島も地震と津波の被害を受けた。五年半過ぎた今も深刻な事態が続いているのは放射能汚染によるものである。

とにかく短期間に大量の放射線を浴びれば死に至る。福島でよく目にする「帰還困難区域」とは、放射線量が五十ミリシーベルトを超える所、「居住制限区域」は二十ミリシーベルトを超え、五十ミリシーベルト以下、「避難指示解除準備区域」は二十九ミリシーベルト以下の区域」を示すバリケードがあり、それから先は通行できない。道路を挟んで汚染区域が別になる。大丈夫なのだろうか。

国も五年半もの間、放置していたわけではない。「居住制限区域」と「避難指示解除準備区域」を中心懸命の除染作業をしている。今回も「除染作業中」というのぼり旗があちこちで見かけた。その道路脇には黒いビニール袋がある。除染作業で集められた汚染廃棄物は、

放射能汚染

（福島原発汚染視察②）



藤屋 侃士
515
(下松市幸ヶ丘)

サビエル生誕五百年

人間は世界中どこに住んでいても自然放射線を浴びている。放射性物質を扱う人がどの程度放射線を受けたかを調べる単位がシーベルト。自然な放射線で我々も年平均二・四ミリシーベルトの放射線を浴びている。

レントゲン検査は放射線によるものだが、一回に〇・五ミリシーベルトぐらい被曝（ばく）するらしい。



（7）